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Presidente: Sr. Motoo OGISO ( J ap6n). 

TEMA 73 DEL PROGRAMA 

Proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6-
mico de 1973 (continuaci6n) (para los docu-
mentos anteriores, vease Ia 1525a. sesi6n; 
A/8729, A/C.5/XXVII/CRP.13) 

Progresos del Servicio de Gesti6n Administrativa 
en Ia realizaci6n del estudio sobre Ia utilizaci6n 
de los recursos de personal en Ia Secretaria 
(conclusi6n) (A/8708/Add.5, A/C.5/1446 y Corr.1, 
A/C.5/XXVII/CRP.13) 

I. 1·\ PRFSIDENTE sugiere que Ia Comision decida 
incluir en su informe el tcxto presentado por Ia 
dL"Icgaci(lll de Filipinas (!\ C.5i XXVII 1 CRP.l3). 

Asi quedu acordado. 

2. El PRESIDENTE sugiere que Ia Quinta Comision 
recomiende a Ia Asamblea General que tome nota del 
infurmc del Secreta rio General (A; C.S; 1446 y Corr.l) y 
las observaciones formuladas porIa Comision Consultiva 
en Asuntos Administrativos y de Presupuesto en su 
in forme (A/8708/ Add.5). 

J. El Sr. PALAMARCHUK (Union de Republicas 
Socia I ist as Soviet icas) d icc que no tiene objeciones que 
oponer a! texto propuesto pero pide que se le asegure que 
en el informe de Ia Quinta Comision se reflejanin las 
diver~as observaciones y propuestas formuladas durante 
el debate. 

4. El PRESIDENTE asegura al representante de Ia 
Union Sovietica que las observaciones de Ia Union 
Sovietica sobre el tema se reflejanin en el informe de Ia 
Comision. 

Queda aprobada la propuesta del Presidente. 

Examen y reevaluaci6n de las politicas y activi-
dades de informaci6n de las Naciones U nidas 
(A/8708/Add.9, A/C.5!1452) 

5. El PRESIDENTE sen ala a Ia atencion de Ia Comision 
el calculo de 280.500 dolares presentado por el Secretario 
General en el parrafo 19 de su informe (A/C.5/1452) y el 
hecho de que Ia Comision Consultiva en Asuntos 
Administrativos y de Presupuesto acepto ese cilculo en el 
parrafo 9 de su informe (A/8708/ Add.9). 

6. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 

QUINTA COMISION, 1527a. 
SESIDN 
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NUEVA YORK 

dice que el informe del Secretario General fue presentado 
en cumplimiento de Ia resolucion 2897 (XXVI) de Ia 
Asamblea General. Aunque Ia Quinta Comision es Ia 
Comision sustantiva en cuestion de politica y actividades 
de informacion, Ia Comision Consultiva en Asuntos 
Administrativos y de Presupuesto naturalmente se ha 
concentrado en su in forme en los aspectos administrativos 
y presu puestarios de las propuestas del Secretario 
General. En los parrafos 1 a 7 de su informe se sen alan las 
consecuencias administrativas de las propuestas formu-
ladas en el informe del Secretario General, especialmente 
los efectos de Ia propuesta principal, que es Ia 
reorientacion gradual de Ia Oficina Publica por Ia cual 
esta se apartaria de su enfoque tradicional basado en los 
medios de informacion para adoptar un enfoque 
tematico. En el informe tambien se indican algunas 
esferas en que parecen necesarias mas aclaraciones sobre 
Ia division de funciones. Las observaciones formuladas en 
el informe no se han ofrecido con animo de critica sino 
para ayudar a! nuevo Subsecretario General en su deseo 
de reorientar y reforzar Ia Oficina de Informacion 
Publica. 

7. Los parrafos 8 y 9 del informe de Ia Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto 
se refieren a! programa de adquisicion y reemplazo de 
equipos e instalaciones de radio e informacion visual. La 
Asamblca General aprobola primera fase tinanciada con 
cargo al presupuesto de 1972 en su vigesimo sexto periodo 
de sesiones. El Secretario General redujo su calculo para 
Ia parte correspondiente a 1973 del programa de 
adquisicion y reemplazo a 325.500 dolares. Teniendo en 
cuenta que ya se ha incluido en los cilculos iniciales Ia 
suma de 45.000 dolares, si la Comision recomienda la 
continuaci6n del programa, y Ia Asamblea General lo 
aprueba, se necesitara un credito adicional de 280.500 
dolares para 1973. 

8. Aunque Ia Asamblea General decidio en su vigesimo 
sexto periodo de sesiones que el resto del programa de 
adquisiciones y reemplazo para el periodo 1973·1976 se 
examinaria en el vigesimo septimo periodo de sesiones, 
actualmcntc el Secretario General solo pide Ia aproba-
ci{m de Ia parte correspondiente a 1973. La Comision 
Consult iva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto 
accpta cl ca Iculo de costos del Secreta rio General y con-
sidcradt las necesidades para anos futuros a medida que 
lc scan present ad as en los periodos de sesiones futuros de 
Ia Asamblca General. 

9. EL Sr. AKAT ANI (Subsecretario General de 
Informacion Publica) dice que ha observado con agrado 
que a lo largo de los anos Ia Asamblea General ha 
expresado siempre Ia opinion de que Ia informacion 
publica tiene una funcion importantisima que desem-
penar en el fomento de Ia labor sustantiva de Ia 
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Organizacion. Com parte plenamente esa opinion y espera 
con interes, en ese espiritu, trabajar con Ia Quinta 
Comision. 

10. El informe del Secretario General (A/C.S/1452) 
sobre el examen y reevaluacion de las politicas y 
actividades de informacion de las Naciones Unidas es 
esencialmente una respuesta a Ia resolucion 2897 (XXVI) 
de Ia Asamblea General. Los debates sobre informacion 
publica celebrados en Ia Quinta Comision antes de Ia 
aprobacion de esa resolucion fueron los mas amplios en 
ocho aiios. La resolucion misma es uno de los documentos 
mas cabales que Ia Asamblea haya adoptado sobre el 
tema. La~ direetrice~ eoneretas que proporciona seran 
muy litiles para el Secretario General y Ia Oficina de 
Informacion Publica en sus esfuerzos por crear en Ia 
Organizacion el tipo de actividades de informacion que 
de~ean los Estado~ Miembros. aunque quizas se neccsite 
algun tiempo para aplicar todos los aspectos de Ia 
resolucion. Sin embargo, Ia Quinta Comision ha dado a Ia 
Secretaria un mandata importante que le servira de 
orientacion a corto y a largo plazo. El aspecto mas litil de 
Ia resolucion es que reactivo el Grupo Consultivo en 
asuntos de informacion publica del Secretario General 
despues de una interrupcion de cinco aiios. En los 
parrafos II a 14 de su informe, el Secretario General 
indica Ia forma en que el Grupo, que esta constituido por 
miembros seleccionados por el Secretario General en 
estrccha consulta con los grupos regionales, ha sido 
ampliado, y se lbosqueja Ia tendencia general de los 
debates celebrados en su primer periodo de sesiones, que 
han sido muy fructiferos. Una dependencia como Ia 
Oficina de Informacion Publica necesita un mecanismo 
que permita un dialogo continuo con los Estados 
Miembros, un organo consultivo que pueda sondear Ia 
opinion de los Miembros sobre cuestiones de informacion, 
particularmente cuando Ia Asamblea no esta reunida. Por 
clio el Grupo proyecta reunirse de nuevo, probablemente 
en marzo, para explorar mas detenidamente cuestiones 
que ya ha comenzado a examinar y considerar nuevas 
L:uc\tione~. como Ia de Ia plant ilia de Ia Oticina de Infor-
macion Publica ~•obre el terreno. El grupo actua como 
organa consultivo del Secretario 
General: por supuesto. Ia facultad de tomar decisiones 
~igue ~icndo prcrrogativa de Ia Asamblea General. 
aunquc Ia exi,tctH:ia del Grupo faeilitara mucho Ia labor 
de C\ta. 

I I. L1 na de Ia~ conclusiones principales a que ha lle-
gado el orador dcsde su entrada en funciones es que Ia 
Olicina de Inforrnaci6n Pt'thlica debe crear, en consulta 
con lu~ departamcntos sustantivos intcresados, un n{tcleo 
de funcionarios de informaci{m que. tras adquirir un 
conocimiento profundo de los principales sectores de Ia 
labor de las Naciones Unidas, puedan prestar servicios a 
varios medias de informacion. Ello es esencialmente una 
cuestion de adaptacion y organizacion y no requerira 
recursos adicionales. Tampoco implica ninguna dupli-
cacion del personal especializado basico que debe seguir 
permaneciendo en los departamentos sustantivos. Lo que 
sc requiere principalmente es un cambio de actitud y de 
enfoque por parte del personal de informacion. 
Indudablcmente. cabe esperar que los especialistas 
expcrimentados de Ia Oficina de Informacion Publica 

mantengan adecuadas relaciones C.)n los medias de 
informacion externos, donde ya existen especialistas en 
los temas que trata Ia Organizacion. El exito de los 
esfuerzos de informacion y de promocion respecto de Ia 
Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio 
Humano, de Estocolmo, se debio evidentemente, a! menos 
en parte, a que los especialistas en informacion pudieron 
observar de cerca las partes de Ia Secretaria con funciones 
sustantivas y cooperar estrechamente con elias. Se ha 
creado en Ia Oficina de Informacion Publica un grupo 
especial para cuestiones de poblacion en preparacion del 
Aiio Mundial de Ia Poblacion y Ia Conferencia mundial de 
poblacion. El mismo enfoque se adoptara respecto de los 
problemas del Africa meridional. Es indispensable que un 
grupo compuesto por los funcionarios de informacion mas 
competentes de Ia Oficina de Informacion Publica se 
familiarice lo mejor posible con todas las cuestiones 
rclativas al apartheid y Ia descolonizacion para poder 
elaborar enfoques en los que se empleen multiples medias 
de informacion que permitan aprovechar plenamente las 
posibilidades de Ia Oficina de Informacion Publica. 

12. Ese enfoque sera facilitado en alto grado por el 
program a de trabajo integrado que se ha preparado y que 
incluye, tema por tema, todas las actividades que debe 
realizar Ia Ofjcina de Informacion Publica en 1973. Desde 
los primeros aiios de Ia Organizacion no se ha preparado 
un programa de esc tipo. En consecuencia, los Estados 
Miembros pueden determinar exactamente como y en 
que temas se emplean los recursos puestos a disposicion 
de Ia Olicina de Informacion Pt'tblica. El programa para 
1973 se prescnto al Grupo Consultivo, cuyas opiniones se 
cqa n tcniendo en cuenta en Ia determinacion tina! de las 
actividades para el aiio proximo. La sugerencia de Ia 
Comision Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
Presupuesto de que el programa de trabajo para 1974 y 
aiios subsiguientes se presente tambien a Ia Quinta 
Comision no planteara dificultades para Ia Oficina de 
Informacion Publica. En el futuro,la misma preparad. un 
programa de trabajo anualmente teniendo en cuenta las 
muchas peticiones en materia de informacion publica 
recibidas de diversos organos de Ia Organizacion. 

13. En Ia resolucion que aprobo en el vigesimo sexto 
periodo de sesiones de Ia Asamblea General, Ia Quinta 
Comision puso de relieve Ia necesidad de un control y 
direccion centrales de las politicas y menciono las 
disposiciones administrativas adoptadas por el Secretario 
General para el Centro de Informacion Economica y 
Social, de los cuales tomo nota Ia Segunda Comision en Ia 
resolucion 2800 (XXVI). Uno de sus objetivos primor-
diales desde que el orador asumio sus funciones fue 
rectificar Ia situacion existente en 1971. Le complace 
poder asegurar a Ia Comision que ha logrado establecer 
buenas relaciones de trabajo entre todas las divisiones de 
Ia Oftcina de Informacion Publicae inclusive el Centro de 
Informacion Economica y Social. El programa integrado 
de actividades de informacion permite al Centro de 
Informacion Economic a y Social recibir las opiniones y Ia 
asistencia de las demas divisiones. 

14. La cuestion de Ia asignaci6n de suficientes recursos 
para satisfacer las necesidades adicionales de actividades 
de informacion de Ia UNCT AD durante el Segundo 
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Decenio de las Naciones Unidas para el Desarrollo fue 
examinada detalladamente en Ia primera parte del 12° 
periodo de sesiones de Ia Junta de Comercio y Desarrollo, 
celebrado en octubre en Ginebra. El informe del 
Secretario General sobre Ia difusion de informacion y Ia 
movilizacion de Ia opinion publica en cuanto a los 
problemas del comercio y el desarrollo 1 sera considerado 
por Ia Segunda Comision en Ia cuarta semana de 
noviembre. El orador espera que Ia colaboracion entre Ia 
Oticina de Informacion Publica y el Servicio de 
Informacion de Ia UNCTAD sea una respuesta 
satisfactoria a Ia resolucion aprobada por Ia Asamblea 
( •L'lllTal en cl vigc~inw sex to periodo de sesiones. El 
orad or tam bien esta en contacto con el Director Ejecutivo 
de Ia ONLJD[ y le ha pedido sus opiniones y sugerencias 
sobre el apoyo, en terminos de programacion de Ia 
informacion y recursos, que Ia Oficina de Informacion 
Pt'tblica puede prestar a Ia ONUDI. 

15. Como se desprende claramente de los parrafos 22 y 
23 del informe del Secretario General que Ia Comision 
tiene ante si, Ia cuestion del personal sobre el terreno de Ia 
Oticina de Informacion Publica ha sido aplazada por el 
momento. Ello se debe a que el orador quiso examinar en 
detallc Ia red de centros de informacion de las Naciones 
Unidas en todo el mundo antes de formular recomenda-
ciones. Tambien desea comprobar si los arreglos 
existentes constituyen en realidad Ia mejor forma de 
emplcar los limitados recursos disponibles o si podrian 
l'lll'(lllll'~lrW U(l'll'o medio~ mas etieaees. Para que el 
mensaje de las Naciones Unidas tenga mas trascendencia 
debe estar concebido y expresado por personas que 
entiendan Ia cultura y Ia mentalidad de los pueblos de una 
region determinada. El orador no desea que Ia Comision 
saque conclusiones concretas de sus observaciones que 
cst{tn destinadas meramente a ilustrar el hecho de que Ia 
Oticina de Informacion Publica considerara todos los 
aspectos de esa parte importantisima de su funciona-
miento antes de presentar sus puntas de vista. 

1(>. Lo~ parrafos 16 al 20 del informe del Secretario 
General se retieren a Ia peticion de Ia Oticina de 
Informacion Pt'tblica sobre adquisiciones y reemplazo de 
equipo.En el anexo se enumeran las piezas de equipo que 
deben comprarse en 1973. La Asamblea General aprobo 
Ia cuota del primer aiio en su vigesimo sexto periodo de 
sesiones y decid io considerar el res to del programa en su 
vigesimo septimo periodo de sesiones. La cuota del 
segundo aiio, para Ia que se presenta ahora una solicitud, 
'oe ha red ueido a 325.500 do lares, de los cuales, 45.000 ya se 
han incluidc' en el proyecto de presupuesto inicial para 
ILJ73. Fl Grupo Consultivo en asuntos de informacion 
publica ha aprobado el programa de adquisiciones y 
reemplazo para 197 3,al igual que Ia Comision Consultiva 
en Asuntos Administrativos y de Presupuesto. Asi pues, el 
orador espera que Ia Asamblea General apruebe Ia 
solicitud de Ia Oticina de Informacion Publica. 

17. El Sr. DRISS (Tunez) dice que en el vigesimo sexto 
periodo de sesiones, su delegacion puso en tela de juicio Ia 
competencia de Ia Quinta Comisi6n para examinar 
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problemas de informacion exceptuando, por supuesto, las 
consecuencias tinancieras del informe del Secretario 
c;eneral ~obre Ia Olicina de Informacion Pttblica. lncluso 
se abstuvo en Ia votacion sobre Ia resolucion 2897 (XXVI) 
para indicar su interes en el asunto. Sigue considerando 
que una cuestion tan importante como Ia informacion 
debe examinarse ya sea en una com is ion politica o en una 
sesion plenaria de Ia Asamblea, o en un comite especial 
creado al efecto. Entre tanto, Ia delegacion de Tunez 
aprovechara toda oportunidad, incluso los debates en Ia 
Quinta Comisi6n, para destacar Ia importancia de Ia 
informaci6n para ellogro de los objetivos de las Naciones 
Unidas y Ia necesidad de reforzar los medios de que 
dispone Ia Oticina de Informacion Publica. Con ese animo 
Ia delegaei(lll de Tttnez ha participado en las reuniones 
del Grupo Consultivo en asuntos de informacion publica, 
reactivado por el Secreta rio General de conform id ad con 
Ia resolucion 2897 (XXVI). Se ha establecido un verdadero 
di{dogo entre los miembros del Grupo y los funcionarios 
cncargados de Ia Oficina de Informacion Publica. El 
orador agradece a estos su interes en que se infunda 
renovado vigor a Ia Oticina de Informacion Publica y su 
espiritu de cooperacion. La delegacion de Tunez aprecia 
mucho el interc~ que por las actividades de informacion c\e 
las Naciones Unidas manitiesta el Secretario General, que 
a'oi\ti(l a Ia~ se~iones de apertura y de clausura del Grupo. 

I H El Subsecretario General de Informacion merece no 
\Clio el estimulo sino tam bien Ia plena contianza y cl total 
apoyode Ia Com isi6n. Gracias a sus esfuerzos, cl Grupo pu-
do vi~itar las imtalaciones tecnicas de Ia Oticina de 
Informacion Publica y descubrir, para sorpresa de Ia 
mayoria de sus miembros, que eran de un nivel cualitativo 
demasiado bajo e insuficiente para satisfacer las 
necesidades c\c informacion de una organizaci6n tan 
grande como las Naciones Unidas. La mayoria de los 
transmisores tiene unos 25 aiios y son piezas de museo. 

19. Los creditos solicitados estan completamente 
justiticados. Es mas, el orador se pregunta si el programa 
quinquenal de adquisiciones y reemplazos no es quiza 
demasiado modesto y sino tendra que ser revisado en los 
pr{lximos aiios. Su delegaci{1n apoya el otorgamiento de los 
crcd itos solicit ados y eonsidera que los creditos asignados 
a Ia Oficina de Informacion Publica estan justificados en 
Ia medida en que se utilizan para una politica 
concienzudamente planiticada. El orador observa con 
satisfaccion que el Secreta rio General tiene Ia intencion de 
convocar nuevamente a! Grupo, ya queello permitira a este 
expresar sus opiniones sobre csa planiticaci6n. 

20. El orador celebra que el Secretario General 
considere que Ia Oticina de Informacion Publica debe 
desempeiiar un papel miis dinamico y activo en Ia 
promocion de las causas universalmentc reconocidas a las 
que est{t consagrada Ia Organizacion y que el programa de 
trabajo se base en los temas principales de informacion que 
interesan a las Naciones Unidas, y produzca, respecto de 
cicrto~ temas prioritarios. una serie de estrategias de 
informaeibn bien estudiadas y coordinadas para los 
diverso~ mec\ios de comunicacion. 

21. Los procedimientos establecidos a raiz de Ia creacion 
de Ia Oficina de Informacion Publica en 1946 han 
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envejecido a Ia par con su equipo. El orador desea al 
Secretario General exito en sus esfuerzos por introducir 
los cambios previstos en el parrafo 6 de su informe. La 
tarea es ditkil y osada, y en ella los intereses personales 
pueden no coincidir con los de Ia Organizacion. 

22. El orador observa con interes que el Centro de 
Informacion Economica y Social, cuyo caracter autonomo 
le permitio evitar los tramites burocraticos en los ultimos 
aiios y realizar una tarea uti I. forma parte de Ia Oficina de 
Informacion Publica. El arreglo vigente es alentador y 
quiza sea posible crear un centro analogo para 
informacion politica que tuviera por finalidad tratar los 
problemas de Ia descolonizacion, el apartheid y otras 
cuestiones importantes. Los grupos mencionados por el 
Subsecretario General de Informacion Publica satisfacen 
en cierta medida esa necesidad. 

23. El informe del Secretario General contiene los 
elementos de una nueva orientacion cuya finalidad es 
aumentar el dinamismo y Ia eticiencia de Ia Oficina de 
Informacion Publica. La delegacion tunecina habria 
deseado que en el hubiera detalles, en vez de alusiones. de 
las ideas y las sugerencias presentadas por las delegaciones 
en Ia reunion del Grupo Consultivo. pues en general son 
resul tado de una cxperiencia y de un sincero deseo de servir 
a las Naeiones Unidasy sus objetivos. Entre otras eosas, se 
meneion6 el prineipio del equilibrio regional que 
debe reflejarse en Ia distribucion de las funciones de Ia 
Oticina de Informacion Publica. El orador lamenta que 
los paises en desarrollo no esten representados en los 
niveles mas altos de Ia misma. Esa situacion debe 
eorregirse urgentemente puesto que las Naciones Unidas 
se interesan mucho por los rftoblemas del tercer mundo. 
Tambicn esta el problema del equilibrio linguistico. La 
Oficina de Informacion Publica debe ser internaciona-
lizada. Se debe dar al tercer mundo, cualesquiera sean los 
idiomas que emplee, el mismo trato que a los paises 
desarrollados. Se debe considerar Ia posibilidad de 
establecer dependencias por idioma. La experiencia de 
una dependencia de produccion en idioma frances, 
aunque limit ada, es edificante y demuestra que es posible 
hacer un buen trabajo con poco personal siempre que sus 
supervisores sean competentes y tengan sentido de Ia 
responsabilidad. La dependencia debe ser reforzada 
mediante un despliegue racional del personal de 
informaci(m. Con respecto a Ia idea de hacerdcl :irabe un 
id ioma oticial de Ia Organizaci6n, el orad or sen ala que 18 
paises arabes ya son Miembros de las Naciones Unidas. 
Hepresenta n au nos I()() m i llones de personas que escuchan 
Ia radio en arabe. ven pcliculas en arabe y lcen sus 
periodicos en arabe, aunque muchos de sus dirigentes y 
una gran parte de Ia poblacion urbana tiene tambien 
aeeeso a informacion en otros idiomas. Es necesario el 
empleo del arabe para difundir informacion entre esas 
personas, para permitirles comprender Ia tarea que 
realizan las Naeiones Unidas y participar en ella. 

24. Las actividades de ·informacion de las Naciones 
Unidas tienen dos aspectos: uno puramente informativo · 
que permite al publico enterarse de Ia mision que cumplen 
las Naeiones Unidas o estar al tanto de las medidas que 
toman. y otra activista. que presenta a Ia opinion p(Iblica 
intcrnacional hcchos y decisiones y Ia mueve a adoptar 

una posicion en apoyo de las causas que defiende Ia 
Organizacion. El segundo aspecto, que en opinion de Ia 
delegacion tunecina es el mas importante, requiere Ia 
utilizacion de los medios de informacion mas importan-
tes: las agendas de prensa, Ia television, Ia radio y los 
periodicos mas importantes de las principales capitales 
del mu ndo. 

25. Las cuestiones del papel de los centros regionales de 
in formaci6n. de Ia part ici paci6n efcctiva de corresponsales 
acreditados ante las Naciones Unidas y de Ia contribucion 
de las organizaciones no gubernamentales solo fueron 
mencionadas brevemente en el in forme y fueron objeto de 
observaciones en Ia reunion del Grupo Consultivo. Es 
necesario examinarlas mas a fondo. Quiza convenga que 
el Subsecretario General consulte a las dependencias 
interesadas para ver si es posible tomar alguna medida 
mas eticaz que las que se estan adoptando en Ia 
actualidad. 

26. Tal vez sea prematuro sugerir que se organice una 
conferencia sobre Ia politica de informacion de las 
Naciones Unidas. Sin embargo, puede ser util que los 
representantes de los corresponsales acreditados y de los 
centros regionales de informacion y otros organos u 
organismos especializados del sistema de las Naciones 
Unidas que se ocupan del problema de Ia informacion 
participen en Ia proxima reunion del Grupo Consultivo. 

)- ;\ pe\ar de sus diticultades. despues de mas de 25 
aiio'>. las Naciones Unidas han elaborado una vision inte-
grada del futuro de Ia humanidad. La Carta de las 
Naciones Uniclas. Ia Declaraci6n Universal de Derechos 
Humanos. Ia Declaraci6n sobre Ia concesion de Ia 
inclependencia a los pueblos coloniales, Ia Estrategia 
Intcrnacional del Desarrollo para el Segundo Decenio de 
las Naciones Unidas para el Desarrollo, Ia Declaracion 
\ohre los principios de derecho internacional refe-
rcntc<., a las relaciones de amistad y a Ia cooperaci6n 
entre lt)S Estados de conformidad con Ia Carta de las 
Naciones Unidas, Ia Declaracion de Ia Conferencia de las 
Naciones U nidas sobre el Medio Humano y otras 
resoluciones sobre importantes problemas mundiales 
proporcionan Ia base para una politica de informacion 
dina mica y eticiente. Sin embargo, los pueblos del mundo 
no saben que estan haciendo las Naciones Unidas, que a 
menudo son denigradas. Es necesario intensificar los 
esfuerzos para movilizar Ia opinion publica mundial y 
crear en los dirigentes de Ia politica internacional una 
conciencia que los inspire a buscar soluciones para los 
problemas internacionales aun no resueltos y a fortalecer 
Ia paz y Ia cooperacion internacionales. 

28. El Sr. LELLKI (Suecia) expresa Ia satisfaccion de 
su delegaci6n por las med idas tom ad as por el Secreta rio 
General para aplicar Ia resolucion 2897 (XXVI) de Ia 

'Asamblea General. La delegacion sueca celebra parti-
. cularmente y apoya los energicos esfuerzos del Sub-
secrctario General de Informacion Publica encaminados 
a ap;icar una politica de informacion mas moderna para 
las Naciones Unidas reemplazando gradualmente el 
enfoque tradicional de Ia Oticina de Informacion 
P(Ihlica. basado en los medios de informacion, por un 
cnfoque tematico mas eticaz. A ese respecto, cl orador 
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dl:\l:~'. dl:stacar Ia importancia de Ia planiticacion a largo 
plam de las ncccsiclades de informaci6n procedentc de 
1~1' Naciones llnidas. Los cuatro temas principales 
previqo-, end programa de trabajo de 1973 tAIC.5; 1452. 
p~irr . ..\), merecl:n Ia m{lxima atenei6n y deben recibir 
~lntpl!() apovo de las fuentes nacionales de informacion. 
L1 inlormaci(llt qul: ligura en los parrafos II. 12 y 13 del 
inlmme del Seuetario Generales motivo de satisfacci6n 
para Li delegaci(;n sueca, que celebra que el Secretario 
Gener.il ten~a Ia intenci6n de convocar nuevamente al 
Grupo Conscu]t,n; en asuntos de informaci6n publica a 
comictl/os de 197.\. 

_1l). 1\etiricnddse a los comentarios del Sccretario 
General que liguran en cl parrafo 2 de su informe, el 
orador dice qu•.: por supucsto Ia Oticina de lnformaci6n 
J>[Jl;lica no debe realizar actividades de propaganda. Sin 
em hargu. clio no signitica que Ia oticina no deb a 
producir matet ial sohrc temas de caractcr polt~mico que 
se dchaten en Ll\ Naciones Unidas. En muchas ocasiones 
Ia i nlorrnaci(ltl sobre esos tcmas puede presentarse en 
forma equilibrada, sin que Ia Oftcina de Informaci6n 
J>[d;Jica tome posiciones a] respccto, para estimular cJ 
intcrc\ de Ia opini6n mundial. Tambicn es importante 
qul' al ditundir inlormaci(ltl. Ia Oftcina de Informaci6n 
J>[d;Jica tcnga en cuenta el nivel de conocimientos, el 
idioma. Ia cultura y Ia actitud bacia las Naciones Unidas 
de los divcrsos pttblicos a que sc dirige Ia informacion. 
Por supucsto, Ia Oticina debe mantener una politica de 
inlormaci6n ccntralizada y coordinada pero hay a 
mcnudu ocasioncs en que quiz{t sea mejor que las 
decisioncs scan tomadas por centros locales de 
inl(n·maci(ltl que puedan dar cl "toque" local y conseguir 
asi Ia dilusi(lll mas amplia posiblc de Ia informacion 
relativa a las Naeiones Unidas. A ese respecto, Ia 
delegact6n sue(' a acoge con beneplacito Ia declaracion del 
Secrctario General. que tigura en cl parrafo 25 de su 
informc, de que en el futuro Ia Oticina de Informaci6n 
Pt'thlica debe colaborar mas estrechamente con los 
scrvicios gubernamentales de informacion de los Estados 
Miembros y con las organizacioncs no gubernamentales. 

.\!l. En su inkrme, el Secretario General se reticre a los 
recursos limitados de que dispone Ia Oticina de 
lnformaci{m Pt'thlica y scnala que a pesar del gran 
aumento de Ia demanda de actividades de informacion, 
Ia parte corrcsponclicnte a Ia Oticina en el presupuesto 
ordinario total de Ia Organizacion, que en 1948 ascendia 
~~~ 10,!>" .. disminuy(; al4,h" ... en 1971. Uno de Ins cfcctns 
de l'\a disminuci(;n pueclc verse en el Centro de 
lnlonnaci\'lll para Fscancl ina via, que se vio obligado a 
reducir cl personal y los crcditos para material imprcso. 
l'or lu tanto. a tin de mantencr cl volumcn de informa-
ci\\n sohn· las N acioncs U nidas, Succia debi6 haccr 
un llamamienu a sus instituciones nacionales y solici· 
t~1rk\ a,.istcnc:,a p~tra Ia traducci6n c imprcsit)n del 
matL·rial. l'ara Succia. el problema no es grave, pcro 
otrus ]Wises pueden tencr diticultadcs en obtener 
suliciente ayuda de fuentes nacionales. Si bien es 
importante hacer todos los esfuerzos posibles en el plano 
nacional para asistir a las Naciones Unidas, tambien es 
necesario intcnsiticarlos dando al servicio central de 
informaci{m lo~ medios que necesita en momentos en que 
Ia Organizaci6n es mas universal que nunca y en que se 

lc han contiado nuevas tareas en muchas esferas tam bien 
nuevas. Por lo tanto, tambicn es importante que Ia parte 
correspondicntc a Ia Oticina de Informacion Publica en 
cl presupuesto no se reduzca a(m nuis. Tambi(:n es 
importante que se considcre Ia medida en que las 
actividades de Ia Oticina de Informacion Publica pueden 
raeionalizarse y coordinarse mejor con los programas de 
los diversos 6rganos de las Naciones Unidas. Por 
consiguiente, es satisfactorio observar que el enfoque 
tem{ttico pcrmitira una mayor flexibilidad en Ia 
utilizaci6n del personal y contribuira a eliminar Ia 
cluplieaci6n de los trabajos en varias divisioncs. 

31. En cl parrafo 15 del informe del Secretario General 
sc haec referencia a las funciones del Centro de 
lnt(mnaci6n Fcon6mica y Social cuya especial tarea es 
movilizar Ia informacion publica en el Segundo Decenio 
de las Naciones Unidas para el Desarrollo. A ese 
respccto, Ia delcgacion sueca sc complace en anunciar 
qlll' su Gobicnw ha dccidido continuar aportando 50.000 
d61ares para el Centro en 1973. Estas contribucioncs 
sostenidas dan prucba del total apoyo de Suecia a las 
mctas y los objctivos de Ia Estrategia para el Segundo 
Decenio para cJ Desarrollo y cl Anode Ia Poblacion, y su 
dewo de mo\ili1ar Ia opini{m pt'tblica en todos los paiscs. 
desarrollados y en desarrollo, para que se sumen a esc 
apoyo. A este respecto, Ia delegaci6n sueca desca 
destaear Ia importancia de Ia Estrategia como una 
contribucion a Ia informacion acerca del Segundo 
Deccnio para el Desarrollo en los paises industrializados. 
Tam bien desea expresar Ia esperanza de que Ia labor del 
Centro de Informaci(m Economica y Social sea tan 
aprcciada que en un futuro cercano se le proporctonen 
medios suticientcs con cargo a] presupuesto ordinario de 
las Naciones Unidas. 

32. Por (dtimo, el orador dice que su delegacion apoya 
en principio cl programa de adquisici6n y reemplazo de 
cquipo e instalaciones para los servicios de radio, 
tclevisi6n, cine y fotogratia propuestos en el anexo del 
documento AIC.S; 1452. Asimismo hace suyas. las' 
obscrvaciones formuladas sobre el programa por Ia 
Comisi6n Consultiva en los parrafos 8 y 9 de su informe 
(AiK708, Add.9). 

33. La Srta. PIETILA (Finlandia) da las gracias al 
Subsecretario General por su intercsante e informativa 
introducci{m a] tema que se examina. 

34. El original enfoque del Secretario General de las 
cuestiones de informacion, descrito en el documento 
A; C.5/ 1452 ha causado muy buena impresion a Ia 
delegaci6n tinlandesa. El hecho de que el programa de 
trabajo se base en los temas principales de informacion 
que interesan a las Naciones Unidas proporcionara a Ia 
Oticina de Informacion Publica oportunidad de realizar 
trabajos mas concretos en Ia esfera de Ia informacion. De 
igual modo, cJ gradual apartamiento de Ia Oticina de 
Informaci6n Pttblica de su tradicional enfoque basado en 
los medios de \nformac\6n hac\a un enfoque tematico 
mas cticaz contribuira a que se realice una labor mas 
concentrada y eticiente. La propuesta presta mas 
atenci6n a los trabajos regionales y sobre el terreno y a 
los centros de informacion de las Naciones Unidas que son 
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igualmente un paso en la direcci6n correcta. La 
delegacion finlandesa celebra particularmente saber que 
se aplicani el p:rincipio de adaptar la informacion a las 
condiciones y necesidades de las diferentes regiones. 
Cuando se asignan fondos a los centros de informacion de 
las Naciones Unidas tambien debe tenerse presente la 
cuestion de las dificultades lingliisticas en los paises 
donde nose habla ninguno de los idiomas oficiales de las 
Naciones Unidas. 

35. En opinion de Ia delegacion de Finlandia, no se 
presta suficiente atencion a Ia necesidad de adaptar Ia 
informacion a objetivos concretos como escuelas, 
organizaciones de educacion de adultos, organizaciones 
juveniles y sindicatos, asi como a diferentes grupos 
geograticos y lingiiisticos. Hasta ahora ha habido una 
tendencia a que el material preparado por Ia Oficina de 
Informacion Pt1blica sea muy general y por consiguiente 
carezca un tanto de interes. Si Ia informacion ha de ser 
eticaz y si se ha de utilizar en forma optima los recursos 
disponibles, eso debe cambiar. 

36. Retiriendose al parrafo 4 del informe del Secretario 
General, Ia oradora dice que no debe descuidarse Ia 
interrelacion entre los temas previstos para el programa 
de trabajo de 1973. En el tema del Segundo Decenio para 
el Desarrollo, por ejemplo, sera casi imposible tratar Ia 
cuestion de Ia poblacion sin referirse a Ia excesiva 
utilizacion de recursos mundiales en los paises 
industrializados, o Ia cuestion del medio humano, sin 
mencionar Ia desigual distribucion de Ia riqueza entre las 
naciones. Del rnismo modo, en el tema de los derechos 
humanos, debera tenerse en cuenta el hecho de que Ia 
desigual distribucion de los ingresos en las naciones y 
entre las naciones crea un problema de igualdad 
humana, uno de los mas serios problemas de derechos 
humanos. 

37. La oradora recuerda que en Ia Conferencia sobre el 
Medio Humano, de Estocolmo, su delegacion se refirio al 
principio de que Ia utilizacion de los recursos mundiales 
no puede planiticarse en una situacion de aislamiento, 
sino dentro del marco ambiental existente. Ese principio 
se retlej6 en Ia recomendaci6n 97 del Plan de accion para 
el medio humano 2 de Ia Conferencia de las Naciones 
Unidas sobre el medio humano, segun Ia cual la 
informacion sobre el medio en todos sus diversos 
aspectos debe integrarse en las actividades de los organos 
de informacion del sistema de las Naciones Unidas. Es 
esa una cuestion a Ia que debe prestar atencion Ia 
Oticina de Informacion Publica pues solo con un 
enfoque interdisciplinario Ia Organizacion podra dar un 
panorama gem:ral del mundo al publico al que se dirige 
su informacion. 

38. La oradora se complace en observar en el informe 
del Secretario General que se prestara atencion a Ia 
cuestion de Ia retroaccion y Ia evaluacion. A ese respecto, 
Ia informacion que se obtenga sobre el terreno relativa al 
valor del material de Ia Oticina de Informacion Publica 

2 Vease documento A/CONF.48/14 y Corr.l y 2, cap.II. 

sera util para evaluar Ia labor realizada. Debe prestarse 
especial atencion a Ia opinion de las asociaciones pro 
Naciones Unidas en los paises donde son los principales 
distribuidores del material de Ia Oficina. Tambien debe 
prestarse mayor atencion a las organizaciones no 
gubernamentales, que a menudo pueden estimular Ia 
opinion publica en favor de las Naciones Unidas. Es 
notable que Ia Oticina no haya organizado nunca un 
seminario o una conferencia para las organizaciones no 
gubernamentales en Europa, continente en el que las 
organizaciones voluntarias desempenan un papel impor-
tante en Ia formacion de Ia opinion publica. 

39. Para terminar, Ia oradora dice que Ia disminucion 
de Ia parte asignada a las actividades de informacion en 
el presupuesto total no esta justificada porque un 
programa positivo y universal de informacion publica es 
un programa de ejecucion, contraparte esencial de las 
actividades sustantivas de Ia Organizacion. La delega-
cion finlandesa apoya enteramente las modestas 
solicitudes de creditos para 1973 presentadas por Ia 
Secretaria. AI mismo tiempo, espera que Ia parte 
asignada en el presupuesto a Ia informacion aumente en 
los anos venideros para permitir a Ia Oficina de 
Informacion Publica cumplir su importante mision. 

40. El Sr. DE PRAT GAY (Argentina) recuerda que, en 
el periodo de sesiones anterior, su delegacion aprobo con 
simpatia el renacer del Grupo Consultivo en asuntos de 
informacion publica. Asi pues es causa de satisfaccion 
enterarse de que el Secretario General ha convocado al 
Grupo en 1972. Si Ia Organizacion ha de lograr sus 
objetivos en materia de informacion, el grupo tiene que 
estar compuesto de verdaderos expertos en informacion y 
en cuestiones relacionadas con las Naciones Unidas, 
especialmente porque del informe del Secretario General 
se desprende que el Grupo tendra una serie de tareas de 
asesoramiento que realizar en 1973. Eso es motivo de 
gran satisfaccion para Ia delegacion argentina, que 
esta segura de que se hara un esfuerzo importante para 
lograr una difusion optima de Ia informacion sobre las 
Naciones Unidas. 

41. El orador desea formular observaciones sobre el 
informe del Secretario General a Ia luz de cuatro puntos 
fundamentales: Ia uniformidad en Ia estructura infor-
mativa, Ia coordinacion dentro de ese ambito, Ia 
tendencia hacia Ia regionalizacion y Ia productividad de 
Ia Oticina de Informacion Publica. 

42. Las dudas que Ia delegacion de Argentina podria 
haber abrigado respecto de los primeros dos puntos han 
sido disipadas por Ia informacion suministrada en los 
parrafos 3, 4, 5 y 6 del in forme del Secretario General. El 
sistema de trabajo tematico permitira sin duda una 
mayor homogeneidad en Ia tarea de Ia Oficina y 
asegurara resultados mas positivos. Por lo tanto, Ia 
delegacion argentina apoya en general las observaciones 
que tiguran en los citados parrafos. Empero, no coincide 
con el pensamiento expresado en Ia tercera frase del 
parrafo 6, a saber, que lo que se proyecta es Ia formacion 
gradual de especialistas tematicos que trabajen juntos 
segun sus temas y no segun sus relaciones particulares 
con los medios de comunicacion. El tema tendria que ser 
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indudablemente. el comun denominador. pero tambicn 
e\ cierto que lo\ e\peeialistas nunca tienen que perdcr de 
vi\ta lo\ medios de comunicacion, porque silo hicieran, 
pa\arian a cumplir una funcion academica y no una 
tarea de difmi6n. Analogamente, en el conglomerado 
tcm{tticu deben permanecer vigcntes las relaciones 
particulares con cada uno de los medios, pues solo asi se 
pmldt utilizar en su plenitud el instrumental publicitario 
a disposici(Jn de Ia Organi~:acion. Para terminar sus 
oh\ervaciones sobre los primeros dos puntos. cl orador 
dice que su dclegaci6n, como Ia Comision Consultiva, 
lamenta que \iga siendo oscura !a rclacion entre Ia 
O!icin;~ lk lnlormaci(lll Pt'thlica v el Servicio de 
lnl(mnaci(m de Apoyo al Programa de las Naciones 
Unidas para cl Desarrollo y confia en que Ia Oticina 
prestad atenci6n a esc asunto. 

43. En lo que hace al tercer punto, el orador dice que su 
dclegaci(m respalda el critcrio del Secretario General de 
postcrgar por un aiio Ia creacion de una oticina regional 
de producci\1n (A;C.S/1452, parr. 21). Como el 
Seeretario General. Ia dclegacion argentina considera 
que csta cs una esfcra en Ia que el Grupo Consultivo 
puede prestar un asesoramiento util. 

44. En cuanto al cuarto punto, Ia delegacion argentina 
rccibe con particular beneplacito lo dicho por el 
Sccretario General en el parrafo k de su informe. 
Argentina coincide en que Ia euestion de Ia evaluacion y 
cl aquilatamiento de Ia eticacia de Ia labor de Ia Oticina 
de lnformacilin P(tblica exige consideracion seria y 
urgente en los prbximos meses. Una demostracion de lo 
que se ha logrado no s6lo dara aliento a tareas futuras. 
sino que ayudara a corregir defeetos y a mejorar tecnieas. 
L.a delcgaci6n argentina comparte el pensamiento de Ia 
Comisi1'm Comultiva que dice que en ese sector los 51 
ccntros de informacion de las Naciones Unidas tienen 
cvidentemente una funci6n importante que desempeiiar, 
\~1 que -,n:t posihlc detectar a nivel local los efectos de 
cualquier cambio de enfoque, como el que ahora ha 
propuesto cl Secretario General. Este comentario retleja 
una vez mas Ia importancia de que se designen en los 
ccntros de informacibn de las Naciones Unidas a 
profesionale' altamcnte calificados en materia de 
informaei6n. como se lo solicito del Secretario General 
que hicicra en el parrafo H de Ia resolucion 2897 (XXVI). 
Cabe espcrar que cl Secretario General de en efecto Ia 
maxima prioridad que anuncia en cl parrafo 23 de su 
inhm11e. al t(wtalccimicnto de las operaciones sobre cl 
terreno de Ia Oticina de Informacion Publica. 

45. La delegacion argentina votara a favor del calculo 
propuesto por el Secretario General para 1973, pero 
com parte Ia idea de Ia Comisi6n Consultiva en el sentido 
de que el Secretario General debera hacer el mayor 
esfuerzo encaminado a reducir los calculos para los 
ejercicios de 1974. 1975 y 1976. 

46. Por ultimo, el orad or dice que su delegacion felicita 
al Subsccrctario General de lnformaci6n Publica por Ia 
excelente calidad del trabajo que ha realizado desde que 
ocupa su cargo. Espcra que el pr6ximo informe sobre el 
tema despeje algunas de las inquietudes a que ha hecho 
referencia. 

47. El Sr. OHTAKA Uapon) dice que sobre Ia Oticina 
de lnh1rmaci6n P(tblica recae Ia pesada responsabilidad 
clc pronwver Ia comprensi6n de los objetivos y las 
act ivicl a des cle Ia Organizaci6n entre los pueblos del 
munclo. Sin Ia comprensi6n con fundamento de los 
pueblos del mundo. las Naciones Unidas no podran 
alcanzar las metas y los objetivos previstos en Ia Carta. 
Huclga dccir que Ia Oticina no puedc realizar esa tarea 
pm si sola y. en consecuencia, no hay que subestimar Ia 
importancia de los csfuerzos de los Estados Miembros al 
rcspccto. La Otieina no debe tratar de substituir los 
med ios de int(mnacion existentes en los Est ados 
Miembros sino desempeiiar un papel mas dinamico en 
colaboracion con los gobiernos nacionales y los servicios 
de informacion privados. 

4k. La Asamblca General dej6 claramente sentado en 
Ia rcsolucion 2k97 (XXVI) que Ia Oticina de Informacion 
P(Ibli.:a deberia desempeiiar un papel mas dinamico en 
Ia ]Jromocion de las causas que Ia Organizacion se ha 
eumprometido solemnemente a defender. La delegaci6n 
del J apon expresa su reconoeimiento a! Subsecretario 
General porIa forma en que ha considerado los mejores 
medios para aplicar Ia resolucion. En particular, celebra 
Ia adopci(m del enfoque tematico para Ia formulacion y 
Ia ejecuci6n de las actividades de informacion. Cabe 
esperar que. en un proceso continuo de perfecciona-
miento. el nuevo enfoque de frutos en los aiios proximos. 

49. La elaboracibn del programa de trabajo sobre Ia 
base de temas basicos de informacion permitira a los 
Estados Miembros conocer y evaluar las aetividades de 
Ia Otici na. A esc respecto, Ia delegacion del J apon tom a 
nota con satisfaccion de Ia declaracion del Subsecretario 
General de que se preparara un programa de trabajo 
anual. que se prcsentara a Ia Quinta Comision. Aprueba 
los cuatro temas prineipales establecidos para el 
programa de trabajo para 1973. En vista de las 
responsabilidades mas pesadas en materia de desarrollo 
economico y social que se han contiado a las Naciones 
Unidas en los ultimos aiios, el orador acoge con 
beneplacito el hecho de que se haya incluido, como tema 
prioritario. el Segundo Decenio de las Naciones U nidas 
para el Desarrollo. 

50. Refiriendose a los asuntos administrativos y 
organizacionales, el orador dice que su delegaci6n ha 
tomado nota de que el asunto del personal sobre el 
terreno cle Ia Oticina de Informacion Publica ha quedado 
en suspenso por el momento. La delegacion del Japbn 
cumprcnde que el Secretario General quiere haccr un 
c\ludio a l(mclo del sistema de dependencias en todo el 
mundo antes de formular recomendaciones al respecto. 
Durante ese estudio, el Secretario General examinara, 
sin duda, los posibles medios para aproveehar al maximo 
los recursos disponibles al formular los arreglos mas 
convenientes. 

51. En el vigesimo sexto periodo de sesiones, Ia 
delegacion del Japon apoyo Ia primera fase del programa 
para Ia adquisicion de equipo audiovisual y, dado que Ia 
Comision Consultiva ha aeeptado el calculo de gastos 
presentado por el Seeretario General, tam bien apoyara el 
programa para 1973. 
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52. Para terminar, el orador dice que el Grupo 
Consultivo que fue convocado en septiembre de 1972 tras 
una interrupcion de cinco anos, servira de conducto de 
comunicacion Util, que redundara en beneficio, no solo 
de Ia Oticina de Informacion Publica, sino tambien de 
los Estados Miembros. La delegacion del Japon espera 
que, como consecuencia del continuo dialogo que se 
mantendra por conducto del Grupo Consultivo y los 
debates en Ia Quinta Comision, las actividades de 
informacion de Ia Organizacion reciban el apoyo general 
de los Estados Miembros. 

53. El Sr. EKKER (Paises Bajos), hacienda referencia a 
Ia resolucion 2H97 (XXVI) de Ia Asamblea General, dice 
que con Ia moditicacion de algunas partes esenciales de 
Ia resolucion que hizo a ultimo momento, se corrio el 
ricsgo de que se perdiera una buena oportunidad para 
revitalizar las actividades de informacion de las Naciones 
Unidas. Por lo tanto, varios representantes, incluso el de 
los Paises Bajos, se abstuvieron en Ia votacion sobre el 
texto definitivo de Ia resolucion. Sin embargo, a Ia 
delegacion de los Paises Bajos le ha causado una 
impresion favorable el informe del Secretario General y 
el hecho de que las Naciones Unidas parecen estar 
abandonando las estructuras y los conceptos que durante 
mucho tiempo les han impedido satisfacer debidamente 
las necesidades de informacion de Ia comunidad 
mundial. El orador tambien acoge con beneplacito Ia 
reactivacion del Grupo Consultivo en asuntos de 
informacion p(tblica; parece que tambien a! grupo le ha 
causado una impresion favorable el nuevo enfoque. 

54. Para permitir al Secretario General emplear 
metodos modernos de informacion, los Paises Bajos han 
contribuido, entre entregas y promesas, con 2. 900.000 
d{Jiares desde I %H al Fondo Fiduciario de las Nacioncs 
Unidas para Planiticacion y Proyecciones del Desarrollo. 
Ahora se va a aplicar un enfoque moderno para promo-
ver las causas que Ia Organizacion se ha comprometido 
a defender, y el orad or celebra particularmente que entre 
los cuatro temas principalesdel programade trabajo tigure 
Ia aplicacion de Ia Estrategia Internacional del 
Desarrolo en un mismo plano de importancia con el 
mantenimiento de Ia paz, los derechos humanos y Ia 
descolonizacion. Los cambios organizacionales y el 
enfoque tematico facilitaran Ia combinacion indispen-
sable de los recursos de las muchas personas de talento 
que tiene Ia Oticina de Informacion Publica y todo el 
sistema de las Naciones Unidas. AI parecer, Ia Oficina 
esta ahora bien equipada para comenzar de nuevo. 

55. Si bien ha habido considerable escepticismo acerca 
de los logros de las Naciones Unidas, Ia cooperacion 
mundial realizada bajo su egida ha conducido a algunos 
cambios profundos, y no hay duda que se podran lograr 
muchos mas uniendo fuerzas. Sin embargo, aun con Ia 
mejor buena voluntad del mundo, los medios de 
informacion nunca podran dar una idea completa de las 
actividades de las Naciones Unidas. Para proyectar en 
profundidad los objetivos, programas y problemas de las 
Naciones Unidas, habra que utilizar muchos otros 
conductos. Se podria examinar con el Grupo Consultivo 
Ia cuestion de si ello podria afectar Ia estructura de los 
gastos internos. Ahora que el Centro de Informacion 

Economica y Social ha quedado integrado totalmente en 
Ia Oticina de Informacion Publica y sera complementado 
con grupos especiales para determinados temas impor-
tantes de informacion, se dispone de un instrumento 
perfcccionado para aprovechar muchos conductos de 
informacion distintos. Esc instrumento tendra que 
emplcarse con suma objetividad y tratando de evitar toda 
duplicacion que pueda signiticar un derroche de los 
rccursos limitados de Ia Oticina. 

56. El proximo paso debe ser Ia preparacion de un plan 
de operaciones para asegurar el maximo de efectos. El 
orador conviene con Ia Comision Consultiva en que 
habra que facilitar el programa de trabajo al Grupo 
Comultivo. Es importante idear un sistema para medir 
los efectos de Ia labor de Oticina y permitir una revision 
de sus metodos. En el parrafo 5 de su informe Ia 
Comision Consultiva ha sugerido que los centros de 
informacion desempenen esas funciones. Pero esos 
centros son parte de Ia Oticina de Informacion Publica, y 
su propia eticacia deberia ser objeto de examen; en 
consecuencia, no son los organos adecuados para realizar 
esa tarea. La delegacion de los Paises Bajos considera 
que podria sacarse mas provecho de las organizaciones 
gubernamentales de informacion de los Estados Miem-. 
bros, tanto para fines de evaluacion como de difusion de 
Ia informacion. Si se asegurara rapidamente y en forma 
atractiva una corriente constante de informacion, los 
conductos nacionales podrian aprovechar y tratar mas 
ampliamente los temas establecidos por Ia Oticina. Esta 
pod ria ser una de las posibilidades menos costosas y mas 
productivas, si bien no todas las actividades de Ia Oficina 
se prestarian para usar esos conductos. 

57. En cuanto a los aspectos presupuestarios del 
informe del Secretario General, el orador dice que los 
Paises Bajos han tornado nota de que el Grupo 
Consultivo y Ia Comision Consultiva han aprobado el 
programa minimo para Ia modernizacion del equipo! 
audiovisual de Ia Oticina. Espera que Ia reduccion de 
49.000 dolares (A/C.5/1452, parr. 19) no pondra en 
peligro el acceso de Ia Oticina a los medios mundiales de 
radio y television. 

58. La tinalidad de Ia contribucion voluntaria de los 
Paises Bajos al Fondo Fiduciario de las Naciones Unidas 
para Planiticacion y Proyecciones del Desarrollo es 
ayudar a Ia Organizacion a superar las diticultades 

1tinancieras que siempre salen al paso en cada nueva 
actividad. En detinitiva, las actividades de informacion 
ordinarias de las Naciones Unidas tendran que 
tinanciarse con cargo al presupuesto ordinaria, y el 
orador espera que ese hecho quede reflejado en Ia futura 
planiticacion presu puestaria. 

59. El Sr. DE BELDER (Belgica) se refiere al parrafo 8 
del informe de Ia Comision Consultiva (A/8708/ Add.9) y 
a los parrafos H-J y 7 -I 0 del primer in forme (A/870H y 
Corr.l) de ese organo sobre el proyecto de presupuesto, y 

tpregunta' si Ia cifra de 15.000 d6lares mencionada en 
el parrafo 8-3 de ese informe es parte de Ia de 
45.000 d61ares senalada en el parrafo 7-10 del 
mismo, o si deberia ser tam bien 45.000 do lares Ia cifra de 
dicho parrafo H-J. Pregunta tambien si Ia citra total del 
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progr;1ma p;1ra llF.\ c' de .129.500 d61arcs. como sc 
indic;1 l'll el p{trrafo K-.1. o de .125.500 d61arcs. como sc 
'61ala cnl'lp{trrafo llJ del documcnto A C.5. 1452 yen cl 
p;'trr;il,, K de documcnto A K70K. Add.lJ. 

hO. Fl Sr. MSELLE (Rep(tblica Unida de Tanzania) 
prcgunta si el prop6sito que se persigue es que Ia 
A"tmhlea General se pronuncie sabre el enfoque 
tl·m{t t 1co mlncionado en cl p{Hrafo h del in forme del 
Secretario General. El orador desearia saber que 
decisiones tr•madt Ia Quinta Comisi6n sobre el tema que 
'e cxamina. y en que forma lo va a haeer. Sefiala que 
algunas partes de Ia resoluci6n 2HlJ7 (XXVI) todavia no 
han 'ido totalmente examinadas. en particular, las 
relaciones entre Ia Oticina de Informaci6n Publica, el 
PNUD. Ia UNCTAD y Ia ONUDI. Pide al representante 
del Sccretario General que de seguriclacles de que el 
onkn de )(Is temas en el parrafo 4 del documento 
i\ C.5 1452 no implica ning(m orden de prioridad entre 
clio\. 

h 1. El PRES I DENTE dice que su intenci6n es sugerir 
que. al terminar el debate Ia Quinta Comisi6n. tome nota 
del inl(mne del Secretario General y de las observaciones 
de Ia Comisi6n Consultiva, y apruebe asimismo los 
crL·dit,ls adieionales recomendados por Ia Comisi6n 
Con,ult iva. Las eifras q uedara n rellejadas en Ia segunda 
lcct ur:.t del proyecto de presupuesto. 

h2. Fl Sr. WOSCHNAGG (Austria) da las gracias al 
Subsecretario General por los esfuerzos que ha hecho 
para dar una nueva orientaci6n a Ia labor de Ia Oticina 

de lnt(mnaci{ll1 Pt'tblica. La labor de inhmnaci6n es en 
cicrto modo el nervio de Ia Organizaci6n. porque s61o se 
podra eonscguir el apoyo general de los contribuyentes 
de todos los paises si se les facilita Ia informaci6n que les 
permita comprencler por que tienen que aumentar su 
con t ri huci{ll1. 

b.\. Como sc indica en el parrafo h del documento 
!\, K70K Adcl.9. el informe del Secretario General no se 
rctierc al parrafo 10 de Ia resoluci6n 2H97 (XXVI) de Ia 
A'amblea General. sobre las necesidades adicionales en 
matcria de informacion de Ia UNCTAD y de Ia ONUDI 
durante el Segundo Decenio para el Desarrollo. El 
orador picle al Subsecretario General que intensitique 
sus esfucrzos a esc respeeto. La cuesti6n se plante6 en el 
12" perioclo de sesiones de Ia Junta de Comercio y 
De..,arrollo Y Ia Junta dc Dcsarrollo Industrial sicntc Ia 
mi-,ma inquictud. 

h4. El orad or de sea sen alar que los creel itos previstos en 
cl presupuesto para los servicios de informaci6n en 
Austria son muy escasos. Tiene entcnclido que en 1972 
..,(,llo w a\ignaron 2SO dblares para gastos operacionales. 
Esa suma es partieularmentc reclucicla en vista cld hecho 
dc que los servicios de Ia Oticina de Informacion P(tblica 
en Austria se ocu pan de todas las zonas de habla 
alcmana. Habida cuenta de Ia importancia de los dos 
Estados alcmanes, espera que se haga algo para 
incrcmcntar los rccursos dc los scrvicios de informaci{m 
de las Naciones Unidas en Viena. 

Sc fcl'anta fa scsifm a las 12.50 horas. 




